

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que se pagan al mes se reparten gratis.

La tasa de precios

Dice con muchísima razón «La Correspondencia de España»:

«Ya no falta nada, nada de eso que en nuestro país de burocratismo incorregible se considera indispensable para poner en práctica medidas para atender a las necesidades apremiantes del país.

Las Cortes votaron en brevísimo plazo la ley de Subsistencias, que mereció la inmediata sanción de la Corona para su promulgación.

Con rapidez nombró el ministro de Hacienda la Junta correspondiente—aquí nada se ha e sin Juntas, como si el Gobierno no pudiese ejercer una acción directa,—y ayer el Consejo de ministros aprobó el reglamento para la aplicación de esa ley.

El camino ha quedado legalmente expedito.

Ahora lo que falta es que se haga obra útil con la mayor urgencia.

Esta situación crítica por que estamos atravesando, con el alza extraordinaria en los artículos de primera necesidad, no puede prolongarse por más tiempo.

En esa opinión, gobernantes y gobernados se hallan completamente de acuerdo.

No hay que olvidar que se ha acordado, para dentro de muy breve plazo, una huelga general de trabajadores, en son de protesta, y cuyas consecuencias respecto a la estabilidad del orden público, por sus posibles y casi inevitables derivaciones, es difícil calcular por anticipado, aunque son muy fáciles de prever.

Los síntomas no son muy tranquilizadores, respecto a la eficacia inmediata de la acción del Poder público, a juzgar por las discusiones que se vienen sosteniendo en el seno de la Junta de Subsistencias en que se advierte que los intereses creados hallan modo de defenderse, y que el «parti-pris» partidista busca plataforma para la galería.

El país no demanda debates académicos—de sobra tenemos con los parlamentarios—, y lo que exige son enérgicas resoluciones.

Actos y no palabras.

Hay que ir a la tasa de los precios, llegando en la inflexibilidad y el rigor a lo que en otros países han llamado «la dictadura de los viveres», sin contemplaciones de ningún género.

Antes que consideraciones de cualquier orden, hay que parar atención en que en España se ha hecho imposible la vida, porque el invierno ofrece perspectivas trágicas por la falta de trabajo y por el encarecimiento de las cosas de forzoso consumo.

Queremos, y así lo esperamos, que en las sucesivas reseñas que la Prensa publique de las reuniones de la Junta de Subsistencias, se dé en adelante, no el relato de controversias interesantes, pero estériles, sino la lista de resoluciones

escuetas, con esa sobriedad y energía de órdenes militares.»

LOS PRESUPUESTOS

Continúan las dificultades

Madrid, 24.

Dice «La Correspondencia de España»:

Desde los primeros momentos, las conversaciones que en el Congreso se tenían versaban sobre las dificultades que subsisten en relación con los presupuestos ordinario y extraordinario de Fomento, siendo muchos los que admitían la posibilidad de que el Consejo hubiera tenido importancia política, aunque en la referencia que de la reunión ha facilitado el Gobierno, no se haya exteriorizado.

Ya adelantábamos en nuestra edición de ayer tarde una impresión acerca de lo ocurrido en la reunión de ayer de la Comisión de Presupuestos del Congreso.

Como ampliación a lo que decimos, consignaremos que la Comisión ha examinado las diferencias introducidas en el presupuesto ordinario de Fomento, quedando en la Dirección de Comercio.

Lo que resta por examinar es bastante, y lo más importante, como es lo relativo a Obras públicas, aparte del acoplamiento de los dos presupuestos, en el que no ha entrado aún la Comisión.

Como esa labor no podía quedar ultimada ayer, y a fin de que hoy no falte materia de presupuesto que discutir en la Cámara, se convino en dedicar la tarde a los presupuestos ordinarios de Gobernación y Gracia y Justicia, pues por no ofrecer dificultades, podían ser dictaminados fácilmente y quedar entregados a la Mesa ayer mismo dichos dictámenes.

Las mineras, y también alguno que otro representante de la mayoría en la Comisión, suscitaron cuestiones de más o menos importancia, examinando el presupuesto de Fomento, y sobre las cuales prometió el señor Rodríguez de la Borbolla hacer las dichas consultas al ministro.

Algunas de las observaciones no tienen gran importancia; pero dan la impresión de que el presupuesto indicado ha de tropezar, para su aprobación, con serias dificultades.

Crean individuos de la Comisión, que las modificaciones que se llevan al presupuesto ordinario de Fomento, no permitirán a ningún ministro desenvolverse si no es aprobado el presupuesto extraordinario.

Una de las cuestiones que se plantearon fué sobre la manera de efectuar las obras del presupuesto extraordinario, no habiéndose emitido deuda.

Trenes Cádiz, San Fernando			
Salidas de Cádiz	9'25	15	20'00
De 2.ª Agencia	9'30	15'05	20'15
De San Fernando	11'15	17'00	

GUSTAVO BAUER

Víctima de aguda dolencia, ha fallecido en Madrid, el opulento banquero don Gustavo Bauer, representante en España de la casa Rothschild y conocido en Cádiz.

Era el finado hijo de D. Ignacio Bauer que tan alta nombradía alcanzó en el mundo de los negocios.

Al morir su padre, sucedióle en la dirección de los asuntos de la Casa, poniendo de manifiesto sus extraordinarias dotes financieras.

El amor a España es tradicional en la familia Bauer, y D. Gustavo Bauer, era súbdito español, habiendo cumplido como tal todos sus deberes.

En las anteriores Cortes figuró como diputado.

Actualmente era senador por Orense.

Entusiasta de las bellas artes, había reunido en su palacio de la calle de San Bernardo importantes colecciones de cuadros y esculturas, obras de artistas como Moreno Carbonero, Arturo Mérida, Mariano Benlliure y otros.

Hace poco tiempo, buscando alivio a la dolencia que padecía, retiróse a su residencia de La Alameda, donde iban a visitarle sus amigos de la Corte.

Estaba casado el Sr. Bauer con una prima suya, doña Rosa Landauer, distinguida dama, que goza de generales simpatías en la buena sociedad.

De este matrimonio quedan varios hijos.

Hermanos del finado son la duquesa de Baena y D. Fernando Bauer.

La muerte del Sr. Bauer producirá hondo sentimiento en cuantos se honraron con su amistad.

LOS TOREROS EN LA INTIMIDAD

PINO MONTANO

Pino Montano es el juguete de un torero.

Es un trozo de tierra sevillana, que ni siquiera puede llevar el nombre de finca, que sirvió de pretexto para hacer una miniatura de la plaza de toros de Sevilla.

Este recuerdo de la Maestranza es el orgullo de Rafael el Gallo.

El ruedo es semejante.

Es aquel ruedo mirado con unos gemelos invertidos, aquel ruedo de abolengo taurino legendario, monumental por la acumulación de hazañas y proezas, monumental por su historia, por sus privilegios, por su origen; mucho más monumental que estas plazas de ahora, que no tienen grandeza, aunque son grandes.

Hasta la arena roja del circo sevillano, esa arena que parece un amasijo de sangre y oro, que deslumbraba como la gloria y ciega como la pasión; esa arena vemos también en la placita de Pino Montano, y es el primer detalle que el torero hace observar al visitante.

—¿Verdad usted que es igual al ruedo de Sevilla?

—Igual, Rafael.

Y con esta contestación ya os habéis ganado su voluntad.

Esta plaza la ha hecho Rafael por romanticismo; apenas si torea en ella, pues aunque se lidia más en Pino Montano que en la mitad de las plazas de España, quien torea es Joselito.

Rafael en Pino Montano se nos antoja un maestro de ceremonias; pero un maestro de ceremonias que imprime a su misión todo el gracejo y la picardía que le salvan de la ira del público en tardes difíciles.

Desde que adquirió el Gallo la finca, no salieron de ella los albañiles, y aún no ha podido construir una acondicionada estancia para pasar la noche.

Todavía no se ha podido saber si lo que quiere el propietario es edificar o buscar un pretexto para dar unos jornales.

Adosada a la plaza está la noria, con su gran alberca coronada por recias macetas de claveles, que son estas flores uno de los mayores cuidados del torero.

Después, el establo de vacas de leche, y aquí sale otra vez la característica de abandono y liberalidad del Gallo.

El negocio de la leche está planeado para ganar cinco duros diarios, y, a pesar de tener buenos ejemplares de ganado y una buena producción, los cinco duros de ganancia no aparecen por ningún lado.

Un día es una pobre mujer que ha dado a luz y no puede criar al niño; otro, un compadre enfermo; y repartida la leche entre los clientes necesitados, esta es la hora que Rafael no ha podido vender ni un cuartillo.

Por esto la gente adora a Rafael.

Por esto se explica que se preparara un banquete para celebrar la estupenda campaña taurina de Joselito y el homenaje fuera para Rafael.

Si yo no lo hubiera presenciado, no lo creería; pero lo que se ha visto no admite dudas.

Los brindis más aplaudidos fueron aquellos en que más se hablaba de Rafael.

Y cuando se tocaba el tema del toreo del calvo, con verdadera ansiedad y expectación se imponía silencio, diciendo: «Callarse, que va a hablar de Rafael.»

Lo mismo ocurrió con la sesión de cinematógrafo.

La parte de película que reproducía las faenas del Gallo fueron las más jaleadas, y cuidado que una de las faenas de Joselito fué a base de seis pases naturales seguidos, de los que uno sólo valía por todos los de Rafael.

Pero la vida de este torero está hecha con retazos de leyenda, con detalles de simpatía.

Basta para comprobarlo asomarse a la verja de su casa, verle caminar por las calles de Sevilla, seguido de elogios, cortado el paso por el afecto y el cariño.

Aquí, el partido de Rafael es un partido de fanáticos; pero de fanáticos intransigentes, que no sólo no admiten discusión acerca del ídolo, que ni siquiera reconocen ni dan cuartel a los partidarios que Rafael se granjeara en el curso de los años taurinos.

«Esos son gallistas del triunfo—dicen—; nosotros somos de la oposición, de cuando toreaba tres corridas al año, de cuando un casero de la calle Relator le puso los muebles en la calle.

Entonces queríamos haber visto a los gallistas de hoy.

Nosotros somos los verdaderos, los únicos gallistas.»

Y ponen una fe y un entusiasmo en la separación de su gallismo, que es interesantísimo oírles hablar de su simpático apasionamiento.

Rafael es el hombre de los propósitos, de los negocios soñados sin realidad, y uno de estos sueños es Pino Montano. Como planeó el negocio de la leche, con la misma ingenuidad que lo planeara la lechera de la fábula, me habló del negocio de la naranja.

—Aquí es... ¿a mi porvenir—decía, y lo decía en serio—no hace falta saber de nosotros.

Tengo uno 700 pies de naranjo; puedo plantar hasta 2.000; cada pie, por poco, por poco deja una media; cada media vale dos duros; luego son 4.000 duros, ¿no es eso?

—Exacto.

—Ponga usted otros 4.000 de maíz y otros 2.000 de leche.

Todavía hace cuentas con la leche.

Esta tarde, mientras Rafael hace los honores y deja correr su fantasía de negociante, su hermano José y su cuñado Martín Vázquez, han matado dos toros de Benjumea ante un numeroso público aristocrático, que acudió en automóviles y coches andaluces, con tanto postín y alegría como si de una corrida de feria se tratase; otros más humildes fueron a pie y vieron la corrida desde las bardas de la corraliza, que a estas fiestas de Pino Montano está siempre invitada toda Sevilla.

Ya puesto el sol, regresó la caravana, en uno de esos atardeceres, en uno de esos crepúsculos andaluces, llenos de luz, como si al sol le costara trabajo alejarse; esos crepúsculos meridionales que anuncian la noche y dan tiempo a la recogida, que no es el crepúsculo del Norte, que ni puede prolongar el día ni retardar la noche, y en brusca sucesión pasan de la luz a las tinieblas.

Porque era un final de día tibio y luminoso, nos causó más sensación la gritería con que saludaron nuestro paso los locos del Manicomio.

Nos rehicimos al pasar por el oloroso huerto de Capuchinos, dos veces admirado, porque une a su belleza el haber inspirado «Las flores» a los Quintero; cruzamos la Macarena, y cuando llegamos al centro de Sevilla, ¡toavía había luz!

CORROCHANO.

Sevilla, Noviembre. (Del «A B C».)

Asuntos gaditanos

El alcalde Sr. García Noguerol recibió el siguiente telegrama:

«Recibido telegrama.

Error suma no puede ya tener importancia por haber sido retirado el presupuesto extraordinario de Fomento.

Nuevo presupuesto presentado acoplándolo fórmula convenida, consignase en artículo 1.º, apartado 9.º, importe de los auxilios extraordinarios de Juntas de Obras de los puertos de Bilbao, Barcelona, Huelva, Valencia, Gijón, Sevilla, Santander, Cádiz, La Luz, Vigo y Coruña, para «las obras necesarias a fin de habilitarlos según el anejo dos; presupuesto total diez años, 73.500.450.10.—Anualidad para 1917 633.250 anejo dos, dice Cádiz vías férreas ordinarias, trozos 1.º y 2.º de la dársena número 1, trozo 1.º terminación prolongación del dique San Felipe 200 metros, vías férreas ordinarias trozo 1.º, equipo grúas en muelle nuevo, edificios para viajeros, tinglados, etcétera.»

La Comisión aún no ha dictaminado.

Salúdanle.

Luis Gómez, Juan Aramburu.»

NOTICIAS VARIAS

La Alcaldía de El Bosque anuncia haber quedado expuesto al público el repartimiento de arbitrios extraordinarios sobre especies de consumos no tarifadas, y cuyos arbitrios regirán durante el próximo año de 1917.

La Alcaldía de Villamartín anuncia la subasta del arbitrio establecido sobre el degüello de reses en el Matadero público durante el año de 1917.

El Ayuntamiento de Puerto Real acordó la imposición de arbitrios sobre especies de consumos no tarifados, y cuyo edicto publicará el «Boletín Oficial».

En la iglesia de San Juan de Dios se celebró ayer a las diez una solemne Misa en acción de gracias por el completo restablecimiento de la preciosa niña Encarnación García de Costo, que acaba de padecer larga y penosa dolencia con unas pertinaces fiebres infecciosas.

Al acto religioso asistió la familia.

Muy vivamente celebramos el restablecimiento de la enfermita.

El señor juez de Instrucción de la Comandancia de Marina de Algeciras cita, llama y emplaza, para que se presenten ante el mismo, en el término de un mes, a los pasajeros supervivientes del vapor español «Príncipe de Asturias», residentes en esta provincia marítima de Algeciras, cuyo buque naufragó en el mes de Febrero del corriente año, y con objeto de prestar declaración en el interrogatorio antes mencionado.

Por encontrarse reclamados, detuvo la Guardia civil en Zahara a los vecinos de la misma población José Guerra Sarmiento, Francisco Salmo Prins y Francisco Palomo Valle.

En Jimena detuvo la misma fuerza a petición de don Juan A. González Sotiti, profesor veterinario municipal, al paisano José Sáenz Guerrero, por ejercer la profesión veterinaria sin título para ello.



Se ha puesto a la venta

ENCUADERNADA EN RÚSTICA AL PRECIO DE

UNA PESETA

LA PRECIOSA NOVELA

Entre dos almas

ORIGINAL DE M. DELLY

ENTRE DOS ALMAS, por su deliciosa, interesante y fina belleza, resulta hermana gemela de MAGALI, del mismo autor y obtendrá seguramente tanto éxito como ella.—ENTRE DOS ALMAS es el volumen tercero de la Biblioteca Moderna de Novelas Selectas, que con gran éxito viene publicándose.

LOS VOLÚMENES PUBLICADOS SON:

- 1.º MAGALI :: :: :: :: ::
- 2.º SUÑO DE AMOR :: :: :: :: ::
- 3.º ENTRE DOS ALMAS

Se venden encuadernados en rústica, en las librerías, a **UNA peseta** cada volumen

Se remiten por correo, previo recibo de su importe, más un real por certificado, en giro postal ó sellos, dirigido al editor

J. PRATS ANGUERA, calle Bertrán, 86 — BARCELONA

El señor alcalde de Arcos de la Frontera ha denunciado a este Gobierno civil que en el ganado de cerda propiedad de don Santiago Martínez, y que está en la dehesa denominada «Atrera», padece pulmonía contagiosa.

El pecuario municipal de Ubrique, denuncia el ganado de cerda propiedad de don Eugenio Arenas, por padecer enfermedad contagiosa.

La denuncia se refiere además a abandono de cadáveres.

Ayer estuvo en Cádiz con su distinguida señora, esposa e hijos, nuestro querido amigo, el jefe del partido conservador en Chiclana don Juan Fernández Caro.

Se encuentra en Cádiz nuestro querido amigo el jefe del partido conservador en Los Barrios D. Matías Domínguez.

Tan estimada personalidad, acompañada por el diputado provincial D. Manuel Ruiz Tag e estuvo ayer conferenciando detenidamente con el gobernador civil de la provincia.

En la próxima semana corresponde el turno de guardia nocturna al facultativo municipal D. Francisco de la Rosa, domiciliado Duque de Tetuán número 15.

Annario General de Información (PUIG)

Único en España de informes comerciales por CLAVE. Patentado y registrado.

Con el crédito y capital de los industriales y comerciantes.

Esta valiosa obra constituye la recopilación de referencias sobre el comercio e industria de España y principales países extranjeros, especialmente de Sud América.

En todo pedido directo regalaremos un carnet de informes

Oficinas: CLAUDIO COELLO, 66.—MADRID

Notas municipales

El señor comandante de la guardia municipal puso en conocimiento de la alcaldía, que en la Casa de Socorro fué asistido de mordedura de perro el individuo Juan García Guzmán.

El suceso ocurrió en la calle Enrique de las Marinas número 7.

El señor comandante de Marina de este puerto, oficia a la alcaldía interesando la designación del señor concejal y síndico que en 3 de Diciembre concurren a fin de llevar a efecto el cumplimiento de lo preceptuado en la Ley de Reemplazo de Marina.

Don José Romero Lora solicita la correspondiente licencia para realizar obras en la calle Rosario número 29.

Don Manuel Ibáñez Orantes, cuyo domicilio en ésta se ignora, se presentará en la Sección de Alcaldía, de este Ayuntamiento; para que, justificando su personalidad, le sea entregado un documento, hallado en la vía pública.

Se reunieron las Comisiones de Fiestas y Mercados, presidiendo el Sr. Gallego.

Se trató de la feria de Navidad, acordándose que los industriales que deseen instalar puestos en la plaza de Topete, puedan hacerlo por su cuenta, a fin de no irrogarles perjuicios.

Se ha ampliado el plazo de admisión para instalaciones en dicha feria, hasta el día 29.

Conferenció el alcalde con el ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto don Emilio Martínez y Sánchez Gijón.

El representante de la Empresa Lebon y Compañía, don Juan Gatell, celebró extensa conferencia con el alcalde,

Menudo a la Andaluza

Plaza Catedral, 11